
如何带领自己的团队，达到共赢 

每一个直销人都应该看的一篇文章！一定要认真看。对照下自己，为什么还不成

功？为什么团队越做越小？为什么会产生动摇？答案都在这里。 

      曾 有做直销的朋友问我这样一个问题：你在传统行业里是如何带团队的？它与直

销行业里带团队有什么不同？这位朋友告诉我，他做了两年多的直销，做到后来怎么

做 着做着就没有人了呢？这里引出了一系列的问题，其中最主要的问题就是如何带团

队？其实，这个问题涉及到两个方面问题：一个是如何待人的问题，一个是如何做 人

的问题。其实说白了还是如何做人的问题。这里谈几点我对团队建设问题的思考，供

直销界的朋友参考。 

       我们大家都知道，直销是真诚待人的事业，来不得半点儿的虚伪和骄傲。 

我曾经给直销行业下了一个很辩证的结论，那就是：直销很容易做，但直销又很难经

营！因为它非常适合于普通老百姓从事，但它又决不是一个普普通通的老百姓所能做

好的！ 

       为 什么说直销生意很容易做呢？因为它太简单了，简单到不需要太多资金、不需

要太高文化、不需要太强能力就能从事。但为什么又说这个行业不太适合一般人经营 

呢？因为这个行业确实很难，它需要考验一个人方方面面的素质和能力。我曾经给商

业界的成功人士归纳出五大成功要素，我觉得这五大成功要素也同样适用于直销 行业。

这就是：真诚、胸怀、境界、心态和毅力。这也是直销团队领袖所应具备的基本素质。

下面分别谈谈这五大成功要素。 

       一、真诚。 

        真诚，就是要求你对你的合作伙伴要付出真心，要像对待你自己的亲兄弟、亲姐

妹，甚至亲生父母一样。如果你能做到这一点，可以说，你的直销事业已经成功了一

半。 

       去年在湖南长沙参加一个直销培训会议。会议期间我和直销界的一位朋友住在一

起，他当时问了我一个问题：为什么我的团队伙伴总在减少？我说，因为你缺少两个

字：真诚。一年后，他给一位在直销界做了 13 年的团队领袖打电话，这位领袖告诉他

的同样是这两个字。 

       我经常问的一个问题就是：你真心关心你的伙伴了吗？你能给你的伙伴带来什么

呢？你是想着让你的伙伴发展进步？你还是一心只想着自己挣钱呢？ 

       这里我告诉你一个真理：“追着钱跑的人，你将永远得不到钱！让钱追着你跑的

人，你将会拥有很多财富！”如果你每天只想着自己挣钱，你就不可能得到财富；你

如果想着让你的伙伴挣钱，你才会得到更多回报！这就是公司告诉你的“帮助合作伙

伴成功，你将会更成功”的道理。 

       我 们有很多朋友在传统行业里做得很优秀，你把他放在任何一个岗位，他都会做



得很出色。但是一提到做直销，他就不行了。为什么？因为他还没有真正把直销看懂。 

说实话，直销对“人”的要求是很严格的。直销是一所培养人才的大学。在这里，你

可以学到很多大学书本上学不到的东西。你如果能在直销团队里沉下心来学习四 五年，

你人生的最重要一所大学就毕业了，可以说，你以后做任何事情都能够胜任。因为直

销考验着一个人方方面面的能力。 

       二、胸怀。 

       什 么是胸怀？胸怀就是你面对他人和面对困难时，表现出的一种强于常人的能力

和气量。也就是一个人对待人生荣誉、金钱、地位所持有的一种态度、胸怀，从另一

个 角度讲，是一个人的远大抱负和理想。虚怀若谷，不斤斤计较。我经常说的一句话

是：你的胸怀有多宽阔，你的直销事业就有多宏大；你的境界有多崇高，你的直销 事

业就有多深远。 

       直销应该是一个人建立的终生事业。当你和你的伙伴建立起这种合作关系之后，

应该说这种一生的情缘就已经结下了，如果不出什么意外的话，你们应该算是一生的

朋友了。 

       但是，这并不是说，这样的战略合作伙伴关系就一定能够维持到底。因为经过了

一段时间的合作之后，你的伙伴很快就会发现你身上存在的优缺点，如果是一般的小

毛病，他或许还能够容忍，但如果是你品质方面的问题，他很可能就会离你而去。 

       我们有很多合作伙伴在做了两年的直销之后，其伙伴越来越少，究其原因，就是

因为在胸怀这个问题上出现了问题。说白了，他还不知道自己拿什么在和伙伴合作。 

       你要经常问自己的问题是：我有胸怀吗？我表现出境界了吗？ 

       当你的合作伙伴发现你有这样那样的缺点里表不一甚至没有胸怀时，他肯定会离

开你。为什么？因为任何人都不愿意跟一个没有气量，没有胸怀的人长期绑在一起，

更不要说一起做事。 

       我 们知道：直销是一个流失率很高的行业，其中一个很重要的原因，就是你的伙

伴发现你没有胸怀。很多情况是这样的：这家公司不错，他没意见；这家公司的产品

也 不错，他也很喜欢；但他为什么选择退出了呢？就是因为这个团队的领导人没有胸

怀。因为他跟你在一起不舒服，你这个团队的环境让他不愉快。直销是一辈子合作 的

事业，谁愿意跟一个小家子气的团队领导“合作”一辈了呢？他不可能跟着你受一辈

子“苦难”，所以他只能放弃。 

       我经常问团队领袖的一个问题是：你能给予你的团队伙伴些什么？你能给他带来

什么？我觉得这很重要。如果你不能带给你的合作伙伴更多东西，你不能让他成功，

那你最好就不要拉着他的手，还是放他一马，让他自由去选择。 

       在直销的前期阶段，有很多朋友是冲着你这个人走进直销行业的。如果你不能给

别人更多东西，他就会离你而去。 

       所以，直销对人的要求是很严，特别是团队领袖。每个人都会在这个事业里成长、



成熟。要想获得直销事业的成功，你就必须拥有自己的团队。而要成为一个团队的领

袖，你必须具有胸怀。 

       三、境界。 

       什么是境界，说白了，就是一种毫不利已，专门利人的大公无私精神，是一种崇

高的人生品质。遇事处处先替别人考虑，勇于牺牲个人利益，勇于奉献的精神。 

       做直销最讲究的就是这种真诚奉献、大公无私精神。这种无私奉献精神，表现出

来的就是人的品质和境界。 

       我 认识一位直销界优秀的团队领袖，他经常挂在嘴边的一句话就是：“做直销，

我自己可以不挣钱，但我一定要让我的伙伴挣钱。”他就是用这种思想指导自己行动， 

在短短的不到两年的时间里，他亲手带出了 8 支团队，结果，他自己荣升为最高级别，

拿到了公司的最高奖励。有一次我问到他，你是怎么想的？他告诉我：很多直 销商缺

乏奉献精神，眼睛只盯着自己和伙伴那点业绩，开口闭口就是“你这月完成多少业

绩”。那实际上是在变相地跟合作伙伴要钱，是在跟钱干，那不是在做事 业。做事业，

就不要开口闭口谈钱。 

       真正的团队领袖，不是问你的伙伴这个月完成多少业绩，而要时刻问问自己：我

这些日子给伙伴带来了什么？我为伙伴奉献了什么？我能够给伙伴多少帮助？ 

       这就是胸怀，这就是境界。这就是直销团队领袖所必备的基本素养和修养。 

       四、心态 

我们常说，做直销做的是 99%的心态，1%的方法。为什么？因为心态对于直销，

真的非常重要。但是，在实际工作中，我们常常看到相反的做法，那就是很多人过多

地关注结果。 

      我们知道，直销做的是一种长期的生意，短时间很难见成效。很多人就坐不住了，

问他的上级指导：“你不是说直销很快就能挣到钱吗？”很多人在进入直销以后很短

时间就离了团队，原因有很多，但其中最主要的一个原因，就是他在进入直销领域之

前，没有做好心理准备。 

       谦虚是心态的另一种表现形式。我常问我朋友的一个问题就是：你到这个团队里

干什么来了？你是来学习的，还是来显示自已的才华？ 

       在直销团队里，每个人都是新人的老师，新人一定要谦虚。但就是这么一个简单

的标准，很多人很难做到。说到底，这是一个心态的问题。 

       我这里谈的心态，一方面是说，要有虚心学习的态度；另一方面是说，要有一个

长远的心态。 

       急 躁是直销伙伴普遍存在的最致命问题。很多直销人是在听了他的上级介绍人一

节课后走进直销的，因此在很多人脑子里可能就有了一个错误的印象，认为只要进入

直 销，就可以挣大钱。因此，当他经过几个月的努力之后并没有如他所愿挣到大钱，

他就有些着急。还有一种人嫌赚钱的速度慢离开了团队。这种急躁情绪在直销行业 相



当流行。很多人一进入就明确表示，就是为挣钱来的。因此，他所采取的每一个行动，

都明显地暴露出了动作的变形。 

       我们知道，直销是一个很讲究规则的行业，很多直销公司都有自己的系统。系统

就是这个行业的规则。我常常把直销系统比作钢轨。大家都按照一定的规则办事，这

个事业就很容易成功。相反，你不按规则办事，你就有可能被淘汰出局。因此，心态

在直销行业显得尤为重要。 

       人往往是在克服困难的过程中，产生勇气、坚毅和高尚的品格。 

积极的人生态度，就是乐观向上，永远朝气蓬勃。如果一个人的心灵充满了善良、

高尚、诚实、和谐的思想，那么这个人的一生都是充满阳光的。你给予别人的是爱，

你收获的就是爱。 

       五、毅力 

       简单地说，毅力就是坚持正确的方向，始终不移地完成既定目标的态度和决心。 

       毅力是对自己感兴趣的事情的负责和执着，一种完成艰难任务的持久力。 

       直销，做的是一种胸怀，你的胸怀有多宽广，你的直销事业就有多宏大；直销同

时做的又是一种境界，你的境界有多崇高，你的直销事业就有多深远。 

       人是应该有一种精神的，这就是坚持到底的精神。 

      我 们观察生活中有很多事情，只要你坚定地一步一个脚印去走，都会成功的。很

多人在做很多事的时候，坚持了几年，最后成功了。当有人问到他取得成功关键问题 

时，他总会告诉你，之所以走过来了，就是因为我坚持了。因此，毅力这个东西在直

销领域显得非常重要。谁能够坚持下来，谁就一定是这个领域的最大赢家。 


